

Einwohnergemeinde Interlaken



Gemeinderat

General-Guisan-Strasse 43
Postfach
3800 Interlaken
Tel. 033 826 51 41
gemeindeschreiberei@interlaken.ch
www.interlaken-gemeinde.ch

G-Nr. 10'127

Bericht und Antrag an den Grossen Gemeinderat

Dringliche Motion Nyffeler-Lanker/Dummermuth, Gesamtplanung Schulanlage Alpenstrasse, Beantwortung

Fristen

Der Vorstoss ist am 19. Oktober 2021 als dringlich eingereicht und, nach Bejahung der Dringlichkeit durch das Büro des Grossen Gemeinderat, sofort begründet worden. Die Frist zur Traktandierung der Beschlussfassung über die Erheblicherklärung läuft damit bis zum 19. Januar 2021 und ist eingehalten (Artikel 55 in Verbindung mit Artikel 61 Absatz 5 des Geschäftsreglements des Grossen Gemeinderats vom 19. Oktober 1999).

Text der Motion

Der Gemeinderat wird aufgefordert im Zusammenhang mit dem Mehrbedarf an Schulraum (Erweiterung Tagesschule Ost) an der Alpenstrasse und dem Projekt Gesamtplanung Aula Alpenstrasse folgende Optionen zu prüfen und dem Grossen Gemeinderat allenfalls entsprechende Kreditanträge zu unterbreiten:

- 1. Integration des zusätzlich benötigten Schulraums Tagesschule in die Gesamtplanung Aula Alpenstrasse.*
- 2. Integration der Regionalbibliothek und Ludothek im Projekt Erweiterung Tagesschule Ost.*

Stellungnahme des Gemeinderats

Generell

Generell stellt sich die Frage, wie weit nur die Einwohnergemeinde Interlaken für das Raumangebot einer Regionalbibliothek und einer regionalen Ludothek zuständig sein soll. Es handelt sich um überkommunale Aufgaben, die nicht nur durch die Zentrumsgemeinde allein abgedeckt werden können.

Aula Alpenstrasse

Der Gemeinderat hat im Sommer 2021 entschieden, das Projekt Gesamtplanung Aula Alpenstrasse aus Kostengründen und wegen der sich abzeichnenden finanziellen Entwicklung der Gemeindefinanzen nicht weiterzuverfolgen und dem Grossen Gemeinderat diesen Verzicht auf Weiterbearbeitung zeitgleich mit der Kreditvorlage für die Erweiterung der Tagesschule Ost vorzulegen. Die Kosten des Aulakonzepts widersprechen dem Mehrnutzen, den das Projekt gebracht hätte, und hätte wohl eine Steueranlageerhöhung erfordert. Das Gesamtprojekt hätte zudem die ungenügende Parkplatzsituation um die Aula nicht gelöst. Die Bedürfnisse der Gemeinde sollen und können an anderer Stelle – im Projekt Erweiterung Tagesschule Ost – abgedeckt werden. Für die bestehende Aula wird eine Erneuerung im bestehenden Umfang erarbeitet werden. Eine Anpassung der Raumbedürfnisse im Rahmen des Projekts der Buchner Bründler Architekten AG ist aufgrund des durchgeführten qualitätssichernden Verfahrens nicht möglich. Ein neues Konzept würde einen Neustart der Planung auslösen.

Erweiterung Tagesschule Ost

Das Erweiterungsprojekt Tagesschule Ost ist beschlussreif und dringlich. Die vorliegende Motion würde eine Sistierung und Überarbeitung des Projekts erfordern. Die zwingend nötige Erweiterung der Tagesschule könnte nicht wie geplant im August 2023 in Betrieb genommen werden. Der zusätzlich notwendige Raumbedarf für die Regionalbibliothek und die Ludothek kann im bestehenden Volumen nicht untergebracht werden. Eine Vergrößerung (und Verzögerung) des Projekts mit entsprechender Kostenauswirkung wäre die Folge.

Antrag

Die dringliche Motion Nyffeler-Lanker/Dummermuth, Gesamtplanung Schulanlage Alpenstrasse, wird nicht erheblich erklärt.

Interlaken, 10. November 2021

Gemeinderat Interlaken

Philippe Ritschard	Philipp Goetschi
Gemeindepräsident	Sekretär ad interim